

# Los ganaderos gallegos acumulan ya 1.360 millones en pérdida patrimonial

Xóvenes Agricultores aprovechará la reunión de mañana para exigir la eliminación de las retenciones económicas actuales

E. P.

SANTIAGO. El sindicato Xóvenes Agricultores alertó de que los ganaderos gallegos acumulan 1.360 millones de euros en pérdida patrimonial, y por ello exigirá al Ministerio de Agricultura, Alimentación y Pesca (MAPA) el reparto gratuito de cuota láctea; que éste venga acompañado de los derechos de pago único; y que se elimine el actual sistema de retenciones a cuenta, que en la campaña anterior supuso que se les retuviese «indebidamente más de tres millones de euros a los ganaderos gallegos».

Una delegación de XX AA acudirán mañana a la reunión con el MAPA y, entre las cuestiones que abordarán, adelantaron que se encontrará el informe del sector lácteo europeo de la comisión; las perspectivas del mercado del sector de la leche y productos lácteos; y la propuesta de Reglamento del Consejo que modifica las cuotas lácteas.

En cuanto a la reivindicación del reparto gratuito de cuota láctea para los productores que la necesiten, XX AA advirtió de que «no es de recibo» que el MAPA pretenda seguir «haciendo caja» con las transacciones de cuota láctea, «máxime cuando en la práctica ésta ya no tiene valor de mercado».

## Política errática

De hecho, y por culpa de lo que el sindicato interpreta como política «errática» del ministerio, los productores lácteos españoles acumulan ya una pérdida de patrimonio cifrada por XX AA en 3.670 millones de euros, de los que 1.360 corresponderían a las explotaciones de Galicia. Ante esta situación, Xóvenes Agricultores denunció la «desvergüenza» de cobrar primero a los ganaderos por la cuota que les cede y, con posterioridad, pagar con el mismo precio a aquellos que abandonaron la producción.

En cuanto a que la cuota que se entregue a los productores venga acompañada de los derechos de pago único, XX AA defendió que éstos deben ser primados por suministrar leche al mercado y consideró que el ministerio tiene «la oportunidad» de hacerlo a través de los Derechos de Pago Único, con fondos detraídos.

En relación a la eliminación del sistema actual de re-

tenciones a cuenta a los productores, y con la situación de un mercado con escasez de leche, el sindicato agrario interpretó que «no tiene sentido» que a los ganaderos se les continúe practicando una retención económica desde el primer litro de leche que se exceden en su cuota y que, posteriormente, el ministerio tiene que devolver al no cubrirse la cuota nacional.

En este ámbito, XX AA aseguró que los productores gallegos son una vez más los perjudi-

cados, ya que reveló que son los únicos que continúan a ejercer sus producciones con respecto a las cuotas. Según los datos oficiales que cuenta el sindicato del ministerio, durante la campaña anterior se retuvieron indebidamente a los ganaderos más de tres millones de euros.

Al respecto, Xóvenes Agricultores reclamó que se devuelvan «inmediatamente» a los productores las cantidades ya retenidas en esta campaña y que se eliminen definitivamente

las retenciones. El sindicato dijo que Francia no sólo eliminó «prácticamente» las retenciones, sino que desde hace tiempo invita a sus productores a exceder sus cuotas, ante los problemas de mercado.

Finalmente, esta organización sindical adelantó que en la reunión de mañana manifestarán su rechazo «total» al incremento lineal de cuota para los Estados Miembros, ya que el incremento del dos por ciento supone para España poder producir 125.000 toneladas más, mientras que para Francia significa un aumento de 485.000 toneladas para poder inundar el mercado deficitario español.



La Ribeira Sacra es uno de los espacios naturales más conocidos por la mayoría de los ciudadanos

## Los ecologistas piden más sensibilidad «ambiental» de la Xunta hacia Orense

ABC

ORENSE. Los técnicos y voluntarios de la Fundación Germán Estévez para la Protección de la Naturaleza y la Defensa del Medio Ambiente consideran que la protección de Val do Navea y Pena Corneira como espacio de alto valor medioambiental es muy positiva y, por tal motivo, solicitan que la Xunta siga con el estudio de la Ribeira Sacra y Serra de San Mamede.

Ajuicio de los ecologistas este primer paso es de satisfacción, «pero Orense tiene que liderar los proyectos ambienta-

les de Galicia y no puede ser una sangría en sus bosques como consecuencia de los incendios forestales».

Es la razón por la que piden que a partir de ahora se establezcan protocolos con los ayuntamientos y con los vecinos para proteger, cuidar y preservar los valores naturales de cada comarca. En el caso de Val do Navea es necesario, dicen, establecer un convenio para que el concello pueda contar con una brigada y un tractor desbrozadora con el fin de proteger los árboles y a su vez dar puestos de trabajo en la zona.

Lo mismo ocurre con Pena Corneira donde, alegan, es clave que los concellos afectados puedan contar con ayudas para señalar, inventariar y cuidar el entorno de un macizo que es único en el mundo y que es una referencia de estudiosos y de investigadores como consecuencia de la composición granítica de sus piedras.

Es por ello que desde la fundación se pide que la Xunta apueste por la conservación de la biomasa forestal y cuente en las funciones de prevención con las entidades locales y los propietarios de los terrenos.

## Compostela y la Habana Vieja, referentes en la rehabilitación de cascos históricos

ABC

SANTIAGO. La Delegación de Compostela del Colegio Oficial de Arquitectos de Galicia organiza hoy, a las ocho de la tarde en la Casa da Conga, la conferencia que pronunciará el conservador oficial de Santiago de Cuba, Omar López, bajo el título «Santiago de Cuba: unha alternativa de futuro». En su discurso, explicará el trabajo realizado en la urbe caribeña en desarrollo urbano y los esfuerzos por lograr equilibrio, solidaridad y justicia social.

Omar López será presentado por la presidenta del COAG-Santiago, Idoia Camiruaga. La visita se enmarca en el convenio de cooperación que firmaron los dos colegios profesionales el pasado mes de octubre, con el objetivo de defender las ciudades desde el punto de vista arquitectónico y social.

Omar López cita la Habana Vieja y la ciudad compostelana como referentes de su labor al frente del organismo que asumió el papel de promover el concepto participativo en la recuperación de la ciudad.

## Dos estudiantes de Vigo y uno de Santiago ganan la Olimpiada de Biología

ABC

SANTIAGO. La tercera edición de la Olimpiada Gallega de Biología, celebrada en el campus compostelano durante toda la jornada del pasado viernes, dio como ganadores a dos estudiantes de Vigo y uno de Santiago. En la organización del certamen colaboraron la Xunta, las tres universidades gallegas y el Colegio Oficial de Biólogos de Galicia, además de las editoriales Editex y Oxford.

Los vencedores, por orden alfabético, son: Helena Alonso Valencia (IES Alexandre Bóveda, de Vigo); Santiago Codesido Sánchez (Colegio Manuel Peleteiro, de Santiago) y Sonia Rodríguez Fernández (IES Santa Irene, de Vigo). El acto de clausura, donde se reunieron un ciento de personas, estuvo presidido por el director general de Universidades, Ramon Leis; la decana del Colegio de Biólogos de Galicia, Mercedes Casal; y los tres decanos de las facultades gallegas.